

Technical and Bibliographic Notes / Notes techniques et bibliographiques

Canadiana.org has attempted to obtain the best copy available for scanning. Features of this copy which may be bibliographically unique, which may alter any of the images in the reproduction, or which may significantly change the usual method of scanning are checked below.

Canadiana.org a numérisé le meilleur exemplaire qu'il lui a été possible de se procurer. Les détails de cet exemplaire qui sont peut-être uniques du point de vue bibliographique, qui peuvent modifier une image reproduite, ou qui peuvent exiger une modification dans la méthode normale de numérisation sont indiqués ci-dessous.

- Coloured covers / Couverture de couleur
- Covers damaged / Couverture endommagée
- Covers restored and/or laminated / Couverture restaurée et/ou pelliculée
- Cover title missing / Le titre de couverture manque
- Coloured maps / Cartes géographiques en couleur
- Coloured ink (i.e. other than blue or black) / Encre de couleur (i.e. autre que bleue ou noire)
- Coloured plates and/or illustrations / Planches et/ou illustrations en couleur
- Bound with other material / Relié avec d'autres documents
- Only edition available / Seule édition disponible
- Tight binding may cause shadows or distortion along interior margin / La reliure serrée peut causer de l'ombre ou de la distorsion le long de la marge intérieure.
- Additional comments / Commentaires supplémentaires:

Pagination continue.

- Coloured pages / Pages de couleur
- Pages damaged / Pages endommagées
- Pages restored and/or laminated / Pages restaurées et/ou pelliculées
- Pages discoloured, stained or foxed / Pages décolorées, tachetées ou piquées
- Pages detached / Pages détachées
- Showthrough / Transparence
- Quality of print varies / Qualité inégale de l'impression
- Includes supplementary materials / Comprend du matériel supplémentaire
- Blank leaves added during restorations may appear within the text. Whenever possible, these have been omitted from scanning / Il se peut que certaines pages blanches ajoutées lors d'une restauration apparaissent dans le texte, mais, lorsque cela était possible, ces pages n'ont pas été numérisées.

JOURNAL D'AGRICULTURE.

Après avoir créé l'homme, Dieu le plaça dans le Jardin d'Eden pour le cultiver et le garder.—[Genèse, II, 15.]



Heureux les cultivateurs, s'ils savent apprécier les avantages de leur condition.—[Virgile.]

Vol. 4. St. Hyacinthe, — Province de Québec, — Mercredi, 5 Février 1873 No 19

Courrier de St. Hyacinthe



Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois et sont de pas moins de 6 mois, strictement payables d'avance. Une augmentation de 33 1/2 p cent sera faite aux retardataires. Pour discontinuer il faut avoir payé tous arrérages, et donner un mois d'avis par écrit.

TARIF DES ANNONCES.

Première insertion, 8 cts. par ligne, chaque insertion subséquente, 2 cts. Adresses d'affaires, \$3 par année. Annonces Commerciales, et autres traitées de gré à gré.

JOURS DE PUBLICATION.—Edition semi-quotidienne, Mardi, Jeudi, Samedi Edition Hebdomadaire, Vendredi. The Farmer's Journal, Jeudi.

Le Journal d'Agriculture paraît le Mercredi de chaque semaine. Le prix de l'abonnement est de Un écu, ou 50 cts; d'avance. Pas d'avance \$1.

CAMILLE LUSSIER, propriétaire-éditeur imprimeur; Bureaux Imprimerie-résidence, maison en briques à deux étages, coin nord des rues Cascades et St. Hyacinthe, St. Hyacinthe.

CONDITIONS D'ABONNEMENT

3 fois par semaine, 12 mois, \$3, 6 m. \$1.50
do Et. Un. 12 mois \$4; 6 m. \$2
2 fois par semaine, 12 mois \$1.50, 6 m. 75c
do Et. Un. 12 mois \$2.00, 6 m. \$1
1 an d'avance, 1 f. par semaine Can. \$1
" " " " EU \$2 g b
Farmer's Journal, 12 mois d'avance \$1
Toutes lettres, etc., doivent être adressées, (franc de Port) comme suit.

CAMILLE LUSSIER,
Bureau du Courrier
St. Hyacinthe, Q.

Nous empruntons ce qui suit au récit que fait le *Canadien* de l'incendie du Palais de justice à Québec, que nous annonçons dans notre feuille de mardi :

"Nous regrettons de constater, qu'une partie des archives des différentes greffes a été détruite : les records de la cour supérieure et des affaires de faillite depuis huit ans ; tous les plunitifs et les registres des jugements depuis 1858, les records et les plunitifs de la cour de circuit depuis un grand nombre d'années ; tous les documents relatifs aux causes pen lantes. On croit que les volumes contenant les archives de la cour d'appel, de la cour supérieure et de la cour de circuit ne sont pas brûlés, mais on craint que ces documents aient considérablement endommagés par l'eau. Ces volumes renferment aussi des documents d'une valeur inappréciable : les archives du conseil supérieur et des autres tribunaux et offices publics sous la domination française. La vôte renfermant les greffes déposés par les notaires, celles du bureau d'enregistrement et du shérif n'ont subi aucun dommage. On ne sait pas encore, ne l'ayant pas ouvert, dans quel état se trouve l'intérieur du salamaudre contenant les billets promissoires.

"La bibliothèque des avocats renfermant une des meilleures collections d'ouvrages de droit, dont un bon nombre ne se trouvent plus nulle part aujourd'hui, a été complètement détruite. Elle se composait d'une collection qu'on estime à \$15,000 au moins. Nous espérons que la législature votera une certaine somme pour aider les avocats à se procurer d'autres livres.

"Cet incendie cause au gouvernement fédéral un dommage d'une cinquantaine de milliers de piastres, couvert par \$50 000 d'assurance prise dans cinq compagnies, et au barreau une perte d'au moins \$15,000 pour la bibliothèque, qui n'était assurée que pour \$5,000. Les avocats perdent aussi plusieurs milliers de frais dans des causes qui n'étaient pas encore terminées, sans compter les pertes de leurs clients. Le plus heureux de tous sera probablement le nommé Guay, accusé de faux, qui sera élargi faute de preuve, si les billets qu'il a forgés sont brûlés.

"Le parlement de Québec sera probablement obligé de se réunir pour passer une loi autorisant à reprendre les causes pendantes et établissant des dispositions spéciales relativement aux documents perdus.

"Il est probable qu'en attendant la réparation du palais de justice, les cours se tiendront dans la caserne des Jésuites.

"Les dommages que nous avons à constater montrent combien il est imprudent de laisser en des endroits peu sûrs des documents aussi importants que ceux dont nous enregistrons la perte et qui affectent à un haut degré les citoyens.

"Nous regrettons de dire que les votes du parlement sont encore moins sûrs que celles du palais de justice; nous espérons que cet exemple profitera à qui de droit."

Le *Journal de Québec* dit que les incendies de 1845 et de 1866 ne sont rien comparés aux conséquences désastreuses qu'entraîne celui qui a marqué la nuit du 1er. Février 1873.

Ce jour était le 19ème anniversaire de l'incendie du Parlement de Québec.

Tandis que malheureusement, un grand nombre de nos sociétés de colonisation sont paralysées et semblent menacer de s'éteindre dans la Province du Nouveau-Brunswick il se fait un grand mouvement, de la part des Acadiens, pour établir de nouvelles terres. Les députés de quelques comtés et un grand nombre de curés sont les promoteurs de cette oeuvre patriotique qui qui promet d'être couronnée de succès.

Un bill devant interdire aux ivrognes l'administration de leurs biens comme c'est le cas pour les aliénés, vient de subir sa seconde lecture, au Parlement d'Ontario.

M. le Shérif C. A. Leblanc, a été chargé par le gouverneur de Québec de faire une enquête sur les plaintes portées contre M. O. E. Belle en sa qualité d'agent d'immigration de la province à Montréal.

On se remue fort à Iberville pour y faire passer le chemin de fer projeté de Mont-Charly et Sorel. St. Jean ne paraît pas disposé à contre-carrer les efforts de sa sœur, aux yeux de laquelle il ne craint rien tant que de passer pour ambitieux.

—Francis

La science médicale vient de faire une bien terrible découverte. L'un des plus éminents professeurs de Paris vient de soumettre à l'Académie une invention de son fait pour tuer les animaux en leur soufflant de l'air dans les yeux. Quelques secondes suffisent pour cette opération, qui ne cause aucune souffrance. On affirme que des expériences faites à Aldersfort ont parfaitement réussi. L'un des traits les plus remarquables de cette nouvelle méthode, de tuer les animaux, c'est qu'elle ne laisse aucune trace. Elle peut être appliquée aux hommes aussi bien qu'aux animaux.

Le Pape a terminé son discours par les paroles suivantes : " Ne nous désespérons pas l'année 1873 sera celle des grands événements et de notre délivrance. La Révolution périra comme Holopherne, par ses propres armes."

Pie IX croit donc fermement à une ère de paix et de réconciliation sociale.

Il n'est pas jusqu'au *Journal des Débats*, rédigé par des libres penseurs, qui ne soit forcé de s'écrier :

" Ce Vieillard plus qu'octogénaire lutte avec une puissante énergie contre tous les gouvernements de l'Europe."

Reprenons donc courage. La Religion sauvera la France; les Pélerinses dont se sont émus; et pour cause les bruyants conyphées du radicalisme ont montré la source vive où doivent se renouveler les forces de la patrie.

NOS BANQUES.

Si l'augmentation des affaires, dans les banques, sont un indice de prospérité pour un pays, on peut se convaincre, en jetant un regard sur les chiffres que nous publions ci-dessous, que le Canada est loin d'être s'appauvrissant chaque année. Nous donnons ci-dessous un état comparatif de la position financière des banques de Québec et d'Ontario, le 31 décembre de chacune des années 1870, 71 et 72. Comme on le remarquera, le montant des billets en circulation a augmenté de plus de 40 par cent, dans l'espace de deux années, preuve indéniable que nos affaires commerciales sont florissantes et s'accroissent chaque jour. Et nous ferons observer que cette augmentation dans la circulation des billets, durant les deux dernières années, n'est nullement due à l'exportation de la monnaie dépréciée des États-Unis, comme on pourrait le croire; car c'est dans la première partie de 1870 qu'a eu lieu le retrait des fameux et nuisibles trente sous américains, lequel fut aussitôt suivi ou plutôt accompagné d'un vers-

ment, pour une valeur correspondante, d'espèces et de billets canadiens sur notre marché monétaire.

Les dépôts aux banques n'ont pas augmenté dans une aussi grande proportion; cette augmentation n'étant que de 12 1/2 environ par cent. Néanmoins les sommes déposées sont encore assez considérables, formant un total de \$56,785,000, ce qui est plus que les deux tiers du passif de ces banques. Mais pour se faire une plus juste idée de l'activité qui règne dans le département industriel et mercantile, il faut considérer que l'accroissement dans les sommes escomptées depuis deux ans, est de \$27,700,000, soit une augmentation de plus de 50 par cent. Ces demandes d'argent ont été faites pour activer davantage l'exploitation et le développement des ressources du pays, soit dans le trafic, les manufactures, les mines, etc.

Voici cet état des banques pour la Province de Québec et d'Ontario dont nous parlions plus haut :

	31 déc. 1870	31 déc. 1871	31 déc. 1872
CAPITAL			
Autorisé.....	\$39,466,666	\$50,566,666	\$58,316,666
Souscrit.....	46,567,466	53,284,416	57,282,759
Payé.....	31,349,968	38,542,026	47,282,759
	PASSIF		
Circulation.....	17,611,224	22,919,347	24,936,382
Déposé sur demande.....	31,412,938	31,073,174	32,661,465
Do après avis.....	31,796,260	26,368,316	24,349,015
Du aux banques.....	1,780,430	1,924,184	3,014,606
Divers.....	31,002	36,631
Total du passif.....	69,602,852	81,306,017	84,767,099
	ACTIF		
Espèces et billets.....	13,629,598	13,245,482	13,486,455
Billets, etc., d'autres banques.....	2,409,779	2,910,997	3,727,461
Du par d'autres banques.....	9,774,919	15,985,981	11,857,132
Garantie du Gouvernement.....	5,162,748	1,437,868	1,328,169
Escomptes.....	72,430,690	90,687,999	110,131,076
Immubles.....	1,668,834	2,529,546	2,637,064
Divers.....	2,043,971	2,099,743	1,472,563
Total de l'actif.....	107,220,599	128,747,616	144,639,914

REVUE COMMERCIALE.

Du " *Négociant* " pour la semaine finissant le 30 Janvier 1873.

Les journaux de l'ouest nous apportent le détail de terribles ouragans qui éclatent presque toutes les semaines.

Les convois de chemins de fer s'arrêtent à leurs destinations de long temps après les heures régulières et après les plus grandes difficultés. Ici, nous avons bien à nous plaindre d'un peu trop de neige, mais heureusement, nous n'avons pas eu d'ouragans comme ceux qui ont éclaté dans l'ouest. La circulation dans la campagne est difficile et le commerce en souffre. Quelques statistiques qui viennent d'être publiées sur le mouvement du port de Montréal font voir que l'importation pendant l'année 1872 s'est montée à \$45,675,016 contre \$34,360,301. La différence provient prin-

cipalement de l'augmentation de l'importation des métaux et de la hausse qui s'est établie sur le fer pendant l'année 1871-72. A propos de statistiques, nous ne pouvons taire la satisfaction que nous éprouvons de voir l'initiative que vient de prendre la Chambre de Commerce de la Puissance de fournir le public de statistiques qui feront voir l'importance du Canada. A l'heure qu'il est, c'est une tâche des plus laborieuses et des plus ingrates que de pouvoir arriver à quelque exactitude sur notre commerce et nos industries excepté par le moyen des rapports du gouvernement qui sont toujours lents à nous parvenir.

Nos industriels devraient s'efforcer de faire connaître les progrès de nos industries et fournir aux chambres de commerce de leurs localités respectives les statistiques sur toutes les industries qui s'y poursuivent. Les journaux seraient toujours empressés à les publier et les centres manufacturiers retireraient beaucoup de bien de la publication de ces statistiques. Dans les États-Unis, le moindre village fournit des statistiques qui sont publiées dans le journal de l'endroit et reproduites par les journaux éloignés. La publication de ces statistiques a l'effet de faire connaître les noms des manufactures, leurs produits, leur importance et attirent l'attention des consommateurs et du commerce de plusieurs lieues à la ronde. Les chambres de commerce locales devraient émaner des circulaires à tous les manufacturiers pour avoir des informations sur leurs industries, et le " *Négociant Canadien* " se ferait un devoir de les mettre sous les yeux du public quand elles lui s'ront adressées.

Nous avons fait allusion dans notre dernière publication à la position dissatisfaisante du commerce de Dry Goods et nous avons porté la responsabilité de la situation aux importateurs par la trop grande facilité qu'ils offraient à presque tout venant pour obtenir des marchandises en les induisant à s'en surcharger par les longs termes de crédit qu'ils offraient. Le désir effréné de taire des affaires depuis quelques années est cause de presque toutes les faillites qui ont eu lieu. Et en effet, quel meilleur stimulant pour celui qui n'a que peu ou point de moyens de se surcharger de marchandises que l'offre de lui vendre aujourd'hui à six mois du premier mai, avec promesse de renouvellement pour la moitié à l'échéance du billet. Il a tout à gagner et rien à perdre. Huit ou neuf mois dans l'avenir paraissent longs, mais ils sont vite passés et dans un commerce aussi précaire que celui de nouveauté, où la mode règne en tyran, si la marchandise n'est pas vendue, elle perd plus ou moins de sa valeur quand elle ne devient pas invendable. Aussi que voyons nous dans les faillites? Les importateurs de Dry Goods figurer presque tous jours pour les plus forts montants et sur les tablettes des faillies, un stock

toujours relativement considérable de Dry Goods évalué à rarement plus qu'à dix ohelins dans le louis.

Le produit de la vente des nouveautés (dont le paiement est vu dans le lointain) est appliqué à l'achat de comestibles, de spiritueux et d'autres articles qui ne s'achètent qu'au comptant, et lorsque l'échéance des achats des Dry Goods arrive, l'importateur ne reçoit pas toujours la moitié, même après les neuf mois de crédit. Le système pêche encore d'un autre côté. La facilité avec laquelle s'obtient un stock de Dry Goods invite une foule d'incapables qui n'ont pas la moindre connaissance des affaires à s'y lancer. D'abord pour se faire des clients, le nouvel établissement vend à droite et à gauche. Il n'a jamais appris à exercer le moindre discernement entre ceux qui peuvent et ceux qui ne peuvent pas le payer.

Peu lui importe, il a neuf mois devant lui pour payer ce qu'il vend et il compte être remboursé avant ce temps.

La boule roule ainsi pendant dix-huit mois, puis arrive la faillite. Qu'on demande aux faillis ce qui les a amenés à la banqueroute, et soixante quinze sur cent vous répondront que c'est la trop grande facilité avec laquelle ils obtenaient des Dry Goods.

Le câble transatlantique vient encore de signaler une hausse sur les métaux en Angleterre et les "warrants" ont atteint 138s. Aux taux de fret les plus bas de l'année dernière, la fonte coûtera ce printemps

Garthsherrie à 155s par tonneau	\$42 25
Summerco à 150s	46 00
Glangarnock à 145s	44 75
Carnbroe à 142s	44 00
Eglinton à 135s	42 50

Les journaux de la province nous apprennent qu'on fait des efforts extraordinaires pour implanter l'industrie de cette province. Prescott offre \$5,000 à quiconque établira une manufacture dans cette ville avec une exemption de taxe pendant dix ans. Les idées protectionnistes font du progrès, n'en déplaise à messieurs les libres-échangistes qui réclament la victoire dans la session que vient de tenir la Chambre de Commerce de la Puissance à Ottawa, et à ce propos nous devons citer un mot du "Monetary Times dans son numéro du 24 courant.

"Une des premières questions dont la chambre s'est occupée a été une résolution en faveur d'un système de droits protecteurs sur les importations. Les protectionnistes ont enregistré un vote beaucoup plus fort qu'aux sessions précédentes, étant de 16 contre 33. Ce serait une erreur de supposer que par ce vote, les manufacturiers sont opposés à une politique de protection ou même qu'ils sont tièdes sur cette question. Les Chambres de Commerce sont largement composées d'importateurs, peut-être plus des deux tiers appartiennent à cette catégorie. L'expression de l'opinion ci-dessus, estimée à

"sa propre valeur, prouve que les importateurs de la Puissance ne sont pas jusqu'à un certain point, d'une opinion différente."

Il y a encore des prophètes, au Etats-Unis, qui annoncent la fin du monde d'ici à une année, quelques uns assurent même qu'elle arrivera cet hiver. A ce propos, un journal américain conseille à ses abonnés de la campagne de s'empressez de vendre leur produits, de craindre que la fin du monde ayant lieu, tout ne se trouve perdu!

Les dernières dévêches nous apprennent que deux violentes tempêtes viennent encore de sévir, sur deux points éloignés l'un de l'autre, les côtes d'Angleterre et l'Isthme de Panama. Celle des côtes d'Angleterre et d'Irlande a causé beaucoup de naufrages, et la perte d'un grand nombre de vies. Celle d'Aspinwall semble avoir été un de ces ouragans furieux qui dévastent et sourent les contrées situées dans la zone équatoriale; quoique les dommages soient immenses, on n'a pas à déplorer la perte d'un grand nombre de vies. Le souvenir de l'hiver de 1872-73 restera longtemps gravé dans la mémoire à cause de sa longue chaîne de désastres causés par les tempêtes et les intempéries de la saison.

On lit dans un journal anglais :

Les dépôts dans les Caisses d'Epargnes des Bureaux de Poste du Canada dans le mois de Décembre se sont montés à \$182,759, l'intérêt alloué aux déposants sur les comptes des pendant ce mois, \$1250; les déposants ont investi \$37,200 de leurs comptes, pendant ce mois, en dépensures de la Puissance à 5 par cent.

The Country Gentleman. Volume de 1873.

Le "Cultivator et Country Gentleman," pendant les quarante dernières années, a figuré aux Etats-Unis et à l'étranger comme le modèle des journaux de l'Agriculture Américaine. Les Editeurs et Propriétaires, outre leurs travaux personnels, sont assistés assidument d'un très grand nombre de "correspondants spéciaux" et de "Collaborateurs" Réguliers, au nombre desquels se trouvent beaucoup d'Agriculteurs éminents dans toutes les parties du pays Oriental et Occidental, et de plus de cinq cents Ecrivains Volontaires et de Circonstances parmi les meilleurs Fermiers et Horticulteurs de presque chaque Etat de l'Union. Avec l'aide d'un aussi grand nombre d'hommes pratiques, ce journal est reconnu pour posséder une valeur exceptionnelle comme le meilleur "Medium d'Intercommunication" au milieu des classes intéressées aux Produits et à la Fertilité de la Terre—Ceux qui cultivent et ceux qui consomment—l'acheteur et l'expéditeur aussi bien que le premier possesseur de la moisson—les Eleveurs d'animaux de race et leurs Pratiques—les Fabricants de machines améliorées—tel eux qui les achètent et les emploient ces Pépiniéristes et les Fruitières—et, surtout pour fournir les plus complètes et les meilleures données sur les progrès, les apparences et les rendements de chaque saison successive pour jeter de la lumière sur une des questions les plus importantes.—Quand Acheter et quand Vendre.

Conditions.—Le "Country Gentleman" est publié chaque semaine aux conditions suivantes quand il est strictement payé d'avance: Une Copie, par année, 2 piastres 50 cts. Quatre Copies 10 piastres, et une copie additionnelle gratis, pour l'année au chef du Club; Dix copies, 26 piastres, et une copie additionnelle au chef du club.

Des copies Specimens gratis Adresses
-Luther Tucker & Son, Publisher, Albany N. Y.

MACHINERIE A VAPEUR

MACHINERIES A SUCER, BLANCHIR ET
EMBOUTEVETER.

M. IGNACE GOSSELIN, ayant fait l'acquisition de la machinerie engin, scies, etc, de M. F. C. et. and, annonce au public qu'il vient de faire de nouvelles améliorations et qu'il est maintenant prêt à faire tout ouvrage tels que :

Scier des Billots et toute espèce de bois de service, Blanchir, Embouteveter toute espèce de planches ou mardriers, et en general tous ouvrages de menuiserie.

DU FER DANS LE SANG



Donne des Forces aux Faibles.

Le syrop peruvien, une solution inalterable du protoxyde de Fer, est combiné de manière d'avoir le caractère d'un aliment, aussi digestible et assimilé aussi facilement au sang que les mets le plus légers. Il aggrandit la quantité de l'agence vitale de la nature elle-même, du fer dans le sang, et il guérit "des milliers de maux" simplement en stimulant, fortifiant, et en vitalisant le système tout entier. Le sang enrichi et vitalisé parcourt chaque partie du corps, il répare les dommages et les pertes, il cherche les secretions morbides et ne laisse rien pour nourrir une maladie quelconque.

C'est là, que se trouve le sécret admirable de ce remède, pour la guérison de l'indigestion, des maladies du foie, de l'Hydropisie, de la Diarrhée chronique, des Férons, des Affections nerveuses, des Fièvres froides des Humeurs, des Pertes de vigueur de la constitution, des maladies des reins et de la vessie, des maladies des femmes, et de toutes les maladies, qui trouvent leur cause dans le mauvais état du sang, ou qui sont accompagnées de faiblesse ou de décrépitude du système. Entièrement libre d'alcool, dans quelle forme qu'il soit, ses effets fortifiants ne seront pas suivis par une réaction correspondante, mais ils resteront en permanence, en communiquant force, vigueur, et une vitalité nouvelle à toutes les parties du système, et en construisant une constitution de fer.

Des milliers de gens ont été transformés par l'usage de ce remède de pauvres et souffrants valétudinaires en autant d'hommes et de femmes robustes, sains et heureux. Et les gens invalides ne sauront pas hésiter raisonnablement à faire épreuve de ce remède.

Voyez que chaque flacon porte les mots PERUVIAN SYRUP, soufflés dans le verre.

Des brochures gratis.

Préparé par

BETH W. FOWLE & FILS, Boston.

Et à vendre chez tous les pharmaciens.

Peur, Déjeuners.—Epps' Cocoa (Cacao de Epps).—Agréable et réconfortant.—Par une connaissance parfaite des lois naturelles qui gouvernent le travail de la nutrition et de la digestion, et par une attentive application des propriétés salutaires que contient le Cacao bien choisi, M. Epps est arrivé à fournir à nos tables pour le déjeuner, un bruvage délicatement aromatisé, lequel peut économiser bien des mémoires de médecin.—Civil Service Gazette.

Préparé avec de l'eau bouillante ou du lait.
Les paquets sont étiquetés :
JAMES EPPS & Co.,
Homoeopathic Chemists,
London

Manufacture de Cacao.—Nous ferons connaître la méthode employée par M. M. James Epps & Co., manufacturiers d'articles digestifs à leur Etablissement, chemin Euston, Londres.—Booth's Household Guide.

Harbor Grace, Terre-Neuve, 9 Déc. 1871
Joseph J. Fellows, M.D.—Cher Monsieur :
Chaque jour nous recevons des ordres du dehors pour votre inappréciable Sirop d'Hydrophosphite et la vente s'en accroît sans cesse. Je crois fermement qu'il a fait plus de bien qu'aucune autre médecine découverte jusqu'à présent, pour la guérison de la Consommption, de la Bronchite, de l'Asthme, de la Coqueluche et des maladies de ce genre. C'est la seule médecine que nous ayons pour guérir ces maladies en donnant des forces au système nerveux ; et comme elle est aussi ce que nous appelons une saine préparation chimique, je prédis que la demande en sera plus grande que pour aucun autre remède qui existe.

Votre etc., etc.
W. H. THOMPSON.

La tempête de neige que nous avons eue vendredi dernier, s'est fait sentir dans toute la Province d'Ontario et dans les Etats de l'Ouest où les trains de chemins de fer ont été arrêtés pendant une partie de la journée.

BILLS PRIVÉS.

LES personnes qui, dans la Province de Québec, se proposent de s'adresser au PARLEMENT pour obtenir la concession de BILLS PRIVÉS portant concession de privilèges exclusifs ou de pouvoirs de Corporation pour les fins commerciales ou autres, ou ayant pour but de faire toute chose qui aurait l'effet de compromettre les droits d'autres parties, sont par les présentes notifiées que par les règles 51ème et suivante de la Chambre (lesquelles règles sont publiées au long dans la "Gazette du Canada") elles sont requises d'en donner DEUX MOIS D'AVIS (spécifiant clairement et distinctement la nature et l'objet de la dite demande), dans la "Gazette du Canada," en anglais et en français et aussi dans un journal anglais et dans un journal français publiés dans le district concerné. Ces avis doivent porter une ou plusieurs signatures.

Toutes pétitions pour Bills Privés doivent être présentées dans les "trois premières semaines" de la session.

ALFRED TODD,
Greffier-en chef des Comités
et Bills Privés,
Chambre des Communes.

Ottawa, 5 Déc. 1872.—1 p. s. 9—



Voilà le grand remède pour la
CONSOMPTION

laquelle peut être guérie par le refuge à ce remède en temps propre, comme il a été prouvé par des milliers de certificats reçus par les propriétaires. Il est reconnu par plusieurs médecins éminents comme la préparation la plus efficace pour le soulagement et la guérison de toutes les maladies des poumons, et nous le présentons au public, sanctionné par l'expérience de plus de quarante ans. Si ce remède est employé à temps, il ne manque que bien rarement de guérir rapidement les cas les plus sévères de Toux, Bronchite, Croup, Coqueluche, Grippe, Asthme, Refroidissement de la Gorge ulcérée, des douleurs dans la poitrine ou dans les côtes, des Maladies du foie, des effusions sanguines des poumons etc. Le baume de Wistar ne fait pas secher une toux, et il n'en laisse pas la cause en arrière, comme cela est le cas avec la plupart des autres préparations, au contraire il la enlève humide, purifiant les poumons, en ôtant de cette manière la cause de la maladie.

Préparé par

SETH W. FOWLE & FILS,

Boston, Mass.

Et à vendre chez tous les pharmaciens.

HOTEL DU CANADA

Tenu par

PASCHAL VARY.

No. 200, — FRIEND STREET, — BOSTON.

—oo—

M. P. Vary avertit les voyageurs du Canada et des Etats-Unis que cet Hotel est en face du Eastern Depot, et à quelques pas du BOSTON MAINE.

Les voyageurs trouveront tout le confort désirable : Bonne table, bons lits, rafraichissements de toutes sortes.

Soins empressés. Prix modérés. 30 avril 1872.

ARRANGEMENT D'HIVER,

DE MONTREAL A L'EST.

	Mêlé	No 3 passager	No 5 passager	No 7 passager
	A.M.	P.M.	P.M.	P.M.
Montréal.	6.15	1.45	10.30	12.00
Belœil.....	8.10	3.00	11.45
				A.M.
St.Hilaire	8.20	3.05	11.50	1.15
Soixantes	0.00	3.25	0.00	00.00
St.Hyacin	9.30	4.00	12.30	1.50
St.Liboire	0.00	4.28	0.00	00.00
Upton...	10.40	4.40	0.00	00.00
Acton.....	11.10	5.00	1.25	0.00
Richmond	0.00	0.00	0.00	3.30
Québec	0.00	0.00	0.00	9.00

DE L'EST A MONTREAL.

	No 2 passager	No 4 Mêlé.	No 6 passager	No 8 passager
	A.M.	P.M.	P.M.	A.M.
Québec	0.00	0.00	8.30	0.00
			A.M.	
Richmond	0.00	0.00	2.00	0.00
Acton...	8.40	3.05	0.00	4.30
Upton....	9.00	3.40	0.00	4.45
St.Liboire	9.08	0.00	0.00	0.00
St.Hyacin	9.30	5.05	0.00	5.25
Soixantes	9.50	0.00	4.40	5.45
St.Hilaire	10.05	6.20	4.55	6.05
Belœil.....	10.10	0.00	0.00	6.00
Montréal...	11.5	8.00	6.00	7.30

De plus il y a un Train Mêlé. De la Pointe Lévi à 10.00 A.M., arrivant à Richmond à 5.30 P.M., et de Richmond à 8.15 A.M. arrivant à la Pointe Lévi à 2.30 P.M.

4 nov., 1872.

**Pharmacie de Famille.
Rue Cascades.**

Dans la maison des héritiers
Narcisse Boivin.

Le Dr. St. Germain propriétaire de cet établissement, à l'honneur d'informer ses clients et patrons, tout en les remerciant de leur encouragement, qu'il a fait des augmentations considérables à son fonds de

**Drogues, Remèdes patentés,
Parfums, articles de toilette,
Teintures, etc.**

de manière à pouvoir satisfaire aux commandes qu'ils lui font le plaisir de lui adresser.

En gros et en détail.

Prix aussi bas que possible.

Les ordres des médecins sont sollicités, ces messieurs peuvent être assurés que rien ne leur sera expédié qui ne soit de première qualité.

Le Dr. St. Germain continue toujours à pratiquer sa profession dans toutes ses branches, et donne une attention spéciale aux maladies des femmes et des enfants ainsi qu'aux maladies des poumons et de la digestion.

Visites à la ville et à la campagne, à toute heure.

Résidence : Au-dessus du Magasin.
St. Hyacinthe 13 novembre 1872.